

家庭数で配布します。

# 学校だより

## 八幡台小学校

NO.471

平成 30 年 6 月 29 日

コミュニケーションの機会を多く

学校長 志場 俊之

梅雨の合間をぬって、元気な子どもたちの声がプールから聞こえてきます。早いものでもう7月。1学期もあと3週間で終わろうとしています。

その間、学校では様々な教育活動があり、保護者や地域の皆様にご協力いただきました。ありがとうございました。

保護者や地域の皆様に関わっていただいた行事としましては、1・3年生交通安全教室、5・6年生の家庭科でのミシンでのエプロンづくりや手縫いソーイング、3年生校区探検引率、1・2年生折り紙教室、低学年を中心とした読み聞かせ教室等、指導に技術や人手が必要なものがたくさんあり、保護者や地域の皆様の力を借りることで子どもたちの活動も効率も飛躍的にアップしました。

子どもたちは、多くの方と関わりを持つことができました。授業を通して、地域の方からも盛んに話しかけられている様子を見るにつけ、コミュニケーション能力も知らず知らずのうちに鍛えられたのではないのでしょうか。

「コミュニケーション能力」とは言葉による意思疎通能力のことですが、最近是人と人とのコミュニケーションが希薄になってきていると言われていています。最近の子どもたちは、自分の思いや気持ちを人に伝えるのが苦手になってきていると言われていています。友だち同士でも、時々意思疎通の行き違いからトラブルに発展しています。そういう意味でも、自分の意見や意思を自分の言葉で伝える能力が大きな課題となっています。

また、大手機関のアンケート調査では、小中学校時代に親や学校の先生以外の大人と話すことが多かった若者ほど、仕事における態度・能力に自信をもっているとしています。このほかにも、小中学校時代に大勢の友だちと遊んだり、地域の行事に参加したりしている若者ほど、仕事における自信が生まれているとしています。これも、コミュニケーションがいかに大切かを表している結果と言えるでしょう。

学校では、「話すこと聞くこと」を重視し、「相手を理解し、相手の思いや考えを受け止め、自分の言葉で伝えることができる子」になるよう取り組んでいます。コミュニケーション能力は、話すことで育つ力ですから、機会を見つけて人と話すことを心がけることが大切です。しかしながら、ただやみくもに話すというのではなく、しっかりとした考えを持った上で相手に伝えなければならないことは、言うまでもありません。

これから、あと少しで子どもたちが楽しみにしている夏休みがはじまります。

夏休みは、子どもたちを大きく成長させる絶好の機会です。体験活動や講習会、研修会、読書や工作など様々な活動を通じて、たくさんの人と出会い、たくさんの知識や経験を積み重ねてもらいたいと思います。

日頃、あまり関われなかった友達と交流を深めたり、家族や親類とともに時間をすごしたりするのもいいでしょう。いずれにしても、思いつきではなく、しっかり計画を立て、充実した夏休みを過ごしていただきたいと思います。

「夏休みにできること」「夏休みにしかできないこと」を計画して、実行してほしいと思います。ぜひ、お家の方のご協力をよろしくお願いいたします。



# 7月のスケジュール

- 2日(月) セーフティネットの日、登校指導、さくら支援学校との交流会4年、学校運営協議会
- 3日(火) 下校指導、絵本読み聞かせ会1年、なかよし海遊び
- 4日(水) 平和を願う集会、6年生集会発表、いじめなくそうデー、研究授業5-1、13時10分下校(5-1以外)
- 6日(金) 諸費集金袋配布、きもだめしアートお手伝い
- 7日(土) 子どもセンター剣道教室
- 9日(月) 諸費集金、移動図書、慰霊祭参加(児童会)
- 10日(火) 諸費集金、給食費・育友会費自動払込日(7月分)
- 11日(水) なかよし交流会(2-2)、ALT
- 12日(木) スクールカウンセラー来校、ALT
- 13日(金) ALT
- 16日(月) 海の日
- 17日(火) 登校指導、下校指導
- 19日(木) 給食最終日、大掃除
- 20日(金) 1学期終業式、11時40分下校
- 21日(土) 夏祭り
- 23日(月) 個人懇談会、移動図書
- 24日(火) 個人懇談会

### ホームページについて

大きなイベントに限らず、日常の些細なことまで、毎日の子どもたちの様子や環境をご家庭と地域にどんどん発信していきます。ぜひ、ご覧下さい。



### ★8月以降の主な行事★

登校日	8月1日(水) 10時40分下校
2学期始業式	8月27日(月) 11時40分下校
給食開始	8月28日(火)
運動会	9月29日(土)

### 【平和を願う集会について】

73年前の7月9日、和歌山は大空襲を受け、多くの尊い命が失われました。この悲しい出来事を忘れることなく、みんなで平和な社会を作っていくことの大切さを学ぼうと、毎年この時期に『平和を願う集会』を行っています。

子どもたちが平和の祈りを込めて折った千羽鶴は、児童会役員さんが代表して汀公園での戦没者慰霊際に届けてもらうことになっています。

5年 社会見学



4年 社会科学習



